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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре построен первый брусовой дом по новым правилам 
В таймырском поселке Попигай отметили новоселье в первом жилом доме, который 

построили с учетом новых требований краевого законодательства. 
Напомним, с 2024 года дома для представителей коренных малочисленных народов, 

ведущих традиционный образ жизни, строятся исключительно из бруса - такой материал 
лучше адаптирован к климату Крайнего Севера. 

Новоселье в новом доме отметила Зоя Чуприна, жительница Попигая, которая 
занимается рыболовством и сохраняет традиционный уклад жизни. Площадь двухкомнатного 
дома 50 кв. метров. 

«Решение перейти на брусовое домостроение основано на обратной связи от жителей 
северных территорий. Люди делились своим опытом, и стало очевидно, что брус в условиях 
Арктики показывает себя лучше — в таких домах теплее, они крепче и комфортнее для жизни. 
Мы учли эти пожелания и закрепили их в нормативных документах», — отметил руководитель 
агентства по развитию северных территорий и поддержке коренных малочисленных народов 
Красноярского края Антон Нарчуганов. 

Добавим, программа по улучшению жилищных условий для семей коренных народов 
действует в крае с 2011 года - жильем обеспечено около 270 семей оленеводов и 
промысловиков. 

Получить поддержку в виде соцвыплаты на строительство дома могут жители 
Таймырского Долгано-Ненецкого, Эвенкийского и Туруханского муниципальных округов, 
признанные нуждающимися в жилье и имеющие земельный участок в собственности, аренде 
или безвозмездном пользовании. 

«В 2025 году сумма социальной выплаты на строительство дома составляет от 8,5 до 
14,1 миллиона рублей, в зависимости от территории. В этом году в Красноярском крае 
начнется строительство еще 17 домов для семей, ведущих традиционный образ жизни на 
Севере», — заключил Антон Нарчуганов. 

Красноярский край 
 

Вышел в свет новый научный труд о флоре Таймыра 
Копилку знаний о флоре такого сложного для исследователей региона, как север 

Средней Сибири, ценными научными сведениями пополнили сотрудники Заповедников 
Таймыра — ботаники Игорь и Елена Поспеловы. Ежегодно они проводят много времени в 
арктических экспедициях и за кропотливыми камеральными работами. 

Новый научный труд Поспеловых называется «Флора сосудистых растений Анабарско–
Котуйского горного массива и его северного обрамления». Это электронное издание 
дополняет ранее опубликованные монографии «Флора сосудистых растений Таймыра и 
сопредельных территорий» и «Флора сосудистых растений объекта всемирного наследия 
«Плато Путорана» и его буферной зоны». Теперь научными изысканиями охвачен огромный 
по площади регион — практически весь север Средней Сибири. 

В монографии приведён аннотированный список растений, произрастающих на 
территории севера Анабарско-Котуйского горного массива и прилегающих к нему 
лесотундровых участков, флора которой до этого была почти не исследована. Список 
составлен на основе результатов многолетних собственных полевых исследований с учётом 
немногочисленных литературных данных и гербарных фондов, рассказали в «Заповедниках 
Таймыра». 

…Текст монографии богато иллюстрирован фотографиями основных ландшафтов 
территории и отдельных видов растений, в том числе занесённых в Красные книги России и 
Красноярского края. Научный труд предназначен для ботаников широкого профиля, 
ботанико–географов, специалистов по флоре и растительности северной Субарктики, а также 
людей, проявляющих интерес к изучению природы нашего региона. 

«Норильские новости» 
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2. СМИ о городе Дудинке 
 
Горсовет Дудинки закрыл четвертую сессию 

В ходе третьего заседания четвертой сессии, состоявшейся 18 июня, депутаты 
Дудинского городского Совета рассмотрели десять вопросов, вынесенных на заседание. 

В рамках повестки депутатами утвержден отчет об исполнении бюджета города за 
минувший год. По информации, представленной председателем Финансового комитета 
городской администрации Олеси Степанюк, доходы городского бюджета за 2024 год 
составили 1 млрд 713 млн рублей, что превысило запланированные показатели на 1%. 
Расходы, в свою очередь, осуществлены в сумме 1 млрд 699 млн рублей, или 98% от 
запланированного объема. По итогам исполнения доходной и расходной частей бюджета 
финансовый год был завершен с профицитом в 13, 5 млн рублей, что позволило полностью 
обеспечить запланированный на 2025 год дефицит и определило возможность 
осуществления дополнительных необеспеченных расходов. 

Кроме этого, председатель Финансового комитета отметила, что в соответствие с 
действующим законодательством, Контрольно-Счетной палатой муниципального района 
была проведена внешняя проверка отчета об исполнении городского бюджета за 2024 год. В 
результате проверки было получено положительное заключение. Отчет признан 
достоверным, соответствующим нормам и требованиям бюджетного законодательства и 
рекомендован к рассмотрению и принятию Дудинским городским Советом депутатов. 

Далее, на основании протестов прокурора Таймырского района, народными 
избранниками были утверждены изменения в положения о муниципальном жилищном и 
земельном контролях, контролях в сферах автомобильного транспорта, дорожного хозяйства 
и благоустройства, необходимые для приведения документов в соответствие действующему 
законодательству. Как пояснила начальник юридического отдела городской администрации 
Ирина Борисова, теперь контролируемые лица, права и законные интересы которых, по их 
мнению, были нарушены в ходе муниципального контроля, вправе обжаловать решение 
Контрольного органа, а также действия или бездействие должностных лиц, ответственных за 
проведение муниципального контроля, в досудебном порядке. 

Кроме этого, согласно части 1 статьи 52 Федерального закона № 248, профилактический 
визит может включать не только профилактическую беседу, но и проводиться с 
использованием видеоконференцсвязи или мобильного приложения под названием 
«Инспектор». Статья 57 Федерального закона № 248 расширила список оснований для 
проведения контрольных (надзорных) мероприятий. 

В завершение повестки дня рассмотрены вопросы о награждении Благодарственным 
письмом Дудинского городского Совета депутатов и о присвоении почетного звания 
«Почетный гражданин города Дудинки». 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Ряд социальных выплат в Норильске проиндексируют 

Так, парламентарии предложили проиндексировать выплаты отдельным категориям 
норильчан к Международному дню защиты детей и Международному дню инвалидов: их 
увеличат втрое — с 1 до 3 тысяч рублей. 

Кроме того, оплата проезда к месту проведения лучевой радиотерапии в региональный 
онкоцентр, оплата проезда к месту лечения, обследования, консультаций, а также оплата 
проезда к месту предоставления медпомощи теперь будет осуществляться за счёт краевого 
бюджета. В этой связи данную меру соцподдержки из местной казны исключат во избежание 
дублирования. При этом за счёт средств муниципалитета по–прежнему будут возмещаться 
расходы, связанные с проживанием пациентов и сопровождающих их лиц (при 
необходимости), если показано прохождение стационарного лечения или обследования в 
«Красноярском краевом клиническом онкологическом диспансере им. А. И. Крыжановского». 
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Рассмотрев все предложения по внесению изменений в действующие 
дополнительные меры социальной поддержки отдельных категорий норильчан, депутаты их 
поддержали, рекомендовав утвердить на ближайшей сессии городского Совета. 

«Норильские новости» 
 

"Норникель" планирует нарастить объемы производства на 25% до 2030 года 
Об этом в ходе ПМЭФ сообщил руководитель блока по взаимодействию с органами 

власти "Норникеля" Николай Уткин. "И в наших планах ближайших до 2030 года нарастить 
объемы производства на 25%. И это касается не только добычи руды, которое мы связываем 
с развитием Талнахского узла", - сказал он. 

По словам Уткина, речь идет также о строительстве новых обогатительных мощностей. 
Компания параллельно наращивает продажи на новых рынках, осваивает выпуск продукции с 
высокой добавленной стоимостью. 

ТАСС 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Красноярский край заключил важные соглашения на ПМЭФ 
Красноярский край подписал ряд значимых соглашений на XXVIII Петербургском 

международном экономическом форуме, который сейчас проходит в северной столице. 
О договоренностях рассказал губернатор Михаил Котюков в соцсетях. Так, край, 

Хакасия, Тыва и «Центр стратегических разработок» подписали меморандум о 
сотрудничестве при разработке проекта Центрально-Евразийского транспортного коридора 
через Сибирь, Монголию и Китай с выходом на Северный морской путь. Он подразумевает 
строительство новой железнодорожной линии через границы РФ. 

Соглашение о развитии туризма и индустрии гостеприимства, подготовке кадров для 
отрасли глава Красноярского края подписал с крупным гостиничным оператором – «Космос 
Отель Групп». 

Были достигнуты договоренности и о расширении экономического сотрудничества и 
новых проектах с правительством Санкт-Петербурга. Сферы разнообразные: это 
машиностроение, здравоохранение, подготовка кадров. 

Добычи полезных ископаемых касаются соглашения между «Газпром нефтью» и 
«Красцветметом»: стороны договорились о развитии российских технологий при извлечении 
ценных элементов из пластовых вод месторождений. 

Кроме того, край объединит усилия с Хакасией в работе по федеральному проекту 
«Чистый воздух». 

Еще одним важным соглашением стала договоренность о долгосрочном социально-
экономическом сотрудничестве между регионами, которые входят в ассоциацию «Сибирское 
соглашение», и Якутией. 

ДЕЛА 
В Красноярском крае за пять месяцев ввод жилья вырос на 38,7% 

По итогам января-мая 2025 года в Красноярском крае ввели в эксплуатацию 656 тысяч 
кв. м жилья. Это на 38,7% больше, чем за тот же период прошлого года, информирует 
«КоммерсантЪ». 

На индивидуальное жилищное строительство пришлось 479 тысяч кв. м, на 
строительство многоквартирных домов — 177 тысяч кв. м. Сейчас в крае строится более 100 
многоквартирных домов в Красноярске, Сосновоборске, Минусинске, Дивногорске, 
Железногорске и поселке Солонцы общей площадью более 1,8 миллиона кв. м. 

В новостройках будут располагаться около 35 тысяч квартир.  
press-line.ru 

 
Цены на бензин в Красноярском крае ускорили рост 

Автомобильное топливо в регионе продолжает дорожать, обгоняя по темпам роста 
общую инфляцию. Не спешит только дизтопливо. 
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В мае 2025 средняя стоимость автомобильного бензина в Красноярском крае 
составила 59,52 рубля, что на 12,5% больше, чем было год назад, сообщает Красноярскстат. 

Сильнее всего подорожали премиальные марки этого вида топлива (АИ-98 и выше) — 
они прибавили в цене 17,47% и теперь стоят 83,25 рубля. Самый популярный бензин — АИ-
92 — стал стоить на 12,25% больше (56,47 рубля), а АИ-95 — на 11,26% (64,64 рубля). 

Дизельное топливо также выросло в цене, но существенно меньше, чем бензин — всего 
на 6,84% — и теперь стоит 76,08 рубля. 

Стоит отметить, что с начала 2025 годовой рост средней цены на бензин в Красноярском 
крае от месяца к месяцу не превышал 12%. Так, в апреле он был на уровне 11,9%, а в марте 
— 11,99%. 

Общая годовая инфляция, по данным статистиков, в мае составила 10,57%, что чуть 
ниже (на 0,41 п.п.), чем было в апреле. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Песков: текущая ключевая ставка тормозит экономику РФ, но это осознанное решение 
Высокая ключевая ставка ЦБ России действительно тормозит рост российской 

экономики. Однако это решение взвешенное и осознанное, указал пресс-секретарь 
президента РФ Дмитрий Песков в интервью "Известиям". 

Он согласился с тем, что снижение ключевой ставки Центробанком на 1 п.п. 
недостаточно для роста экономики. "Ставка, тормозящая нашу экономику, – отметил Песков, 
но добавил: Это осознанное спланированное торможение". 

Кроме того, пресс-секретарь главы государства допустил, что на пленарной сессии 
Петербургского международного экономического форума (ПМЭФ) тема высокой ключевой 
ставки Центробанка так или иначе найдет свое отражение в выступлении президента России. 

"Я уверен, что так или иначе пойдет речь об этом", – ответил он на соответствующий 
вопрос в интервью. 

Ранее Песков анонсировал объемное выступление российского лидера на пленарной 
сессии ПМЭФ. По словам пресс-секретаря президента, в ходе своего выступления Путин 
представит анализ состояния экономики страны и обозначит ключевые векторы ее 
дальнейшего развития. 

Вести 
 

На грани рецессии: Решетников оценил состояние экономики РФ 
Российская экономика находится на грани рецессии. Об этом заявил глава 

Минэкономразвития РФ Максим Решетников на сессии ПМЭФ. 
«По цифрам у нас охлаждение. Но у нас все наши цифры – это зеркало заднего вида. По 

текущим ощущениям бизнеса, мы в общем уже, кажется, на грани перехода в рецессию», – 
сказал министр, чьи слова приводит «Интерфакс». 

Министр финансов Антон Силуанов назвал ситуацию в экономике РФ похолоданием. 
Сейчас происходит похолодание, но «за похолоданием всегда приходит лето», отметил глава 
Минфина. 

Председатель Центробанка Эльвира Набиуллина в свою очередь охарактеризовала 
ситуацию как «выход из перегрева». «Экономика спроса у нас росла, а экономика 
предложения отставала. Оттуда и перегрев, и инфляция. Это, по-моему, достаточно просто», 
– добавила она. 

По оценке Набиуллиной, ресурсы для роста экономики России, которые позволяли 
отечественной экономике расти в последние два года достаточно высокими темпами, 
исчерпаны. Она призвала задуматься о новой модели экономического роста. 

«Мы росли два года достаточно высокими темпами из-за того, что были задействованы 
свободные ресурсы. Рабочая сила – посмотрите, как у нас упала безработица… Это и 
производственные мощности, импортозамещение, а также накопленные ресурсы бюджета 
ФНБ, который на инвестиции тратился, это и запас капитала банковской системы. Многие из 
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этих ресурсов действительно исчерпаны, нам надо думать о некоторой новой модели 
роста», – цитирует главу ЦБ ТАСС. 

С Набиуллиной не согласился глава Минфина. По его мнению, говорить о смене текущей 
экономической модели преждевременно. «Мы живем в таком сложном мире, Россия растет на 
четыре с плюсом, мы окружены санкциями, а вы говорите о смене модели. Мы должны 
сделать ставку на технологический суверенитет. <….> Модель работает», – сказал Силуанов. 

В свою очередь, Решетников высказал мнение, что модель экономического роста нужно 
менять «без революций». По его словам, надо сохранять преемственность, чтобы избежать 
длительного восстановления утраченных механизмов. 

«Мне кажется, вопрос о модернизации, об изменении – это всегда вопрос про что-то 
выкинуть и что-то новое поставить. У нас, как правило, выходит так, что мы пытаемся 
поставить что-то новое – не работает, и мы очень долго восстанавливаем старое. 
Преемственность должна быть без революций», – пояснил Решетников (цитата по 
«Вести.ру»). 

 РИА «Новый День» 
 

Регионы попросили у Минстроя триллион рублей на нацпроекты 
Министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства России получило 

заявки на финансирование национальных проектов от 67 регионов страны на общую сумму 
1,1 трлн рублей. Об этом сообщил глава ведомства Ирек Файзуллин на ПМЭФ. 

«На сегодняшний момент Минстрой получил, как координатор работы, вместе с 
Министерством финансов, заявки на предоставление средств на реализацию нацпроектов от 
67 регионов на 1,1 трлн руб. Из них 454 млрд руб. — на жилищно-коммунальное хозяйство, 
почти 115 млрд руб. регионы предполагают направить на ликвидацию аварийного жилья. 
Списание уже одобрено 67 регионам на 991,8 млрд руб.», — уточнил Файзуллин. Его слова 
передают «Ведомости». 

Министр также отметил, что механизм предоставления средств подробно проработан и 
согласован с каждым регионом с учетом индивидуальных планов развития. При этом часть 
субъектов готовы приступить к реализации проектов и списанию задолженности уже в 2025 
году, другие распределяют выполнение программ на более длительный срок. 

URA.RU 
 

МВД: более 6 млн мигрантов прибыли в РФ за год, 700 тыс. были в стране незаконно 
Количество мигрантов в России достигло допандемийного уровня, в 2024 году на 

территорию страны их прибыло более 6 миллионов. Об этом сообщила начальник Главного 
управления по вопросам миграции МВД РФ Валентина Казакова. 

Выступая на Петербургском международном экономическом форуме, она отметила, что 
около половины приезжающих в страну мигрантов прибывает с целью трудоустройства. 

"Мы вернулись к допандемийным значениям. Прибывает порядка 6,3 миллиона 
иностранных граждан", – цитирует Казакову агентство "Интерфакс". 

В представленных начальником управлениях материалах к выступлению указывается, 
что в прошлом году в России незаконно находились около 700 тысяч иностранцев. 

В течение 2024 года из страны было выдворено 157 тысяч мигрантов. Годом ранее этот 
показатель составил 108 тысяч. 

Больше всего в РФ прибывает жителей стран СНГ, в том числе граждане Узбекистана 
(23,3%), Таджикистана (16,7%), Киргизии (10,4%) и Белоруссии (9,5%). 

Ранее председатель Следственного комитета РФ Александр Бастрыкин заявил, что 
мигранты должны жить в России без семей и работать по годовому контракту. 

Вести 
 

В России отказались давать киргизам особый статус 
Участие Киргизии в Великой Отечественной войне не может быть основанием для 

предоставления ее гражданам особого статуса на территории России. Об этом заявил 
председатель комитета Госдумы по делам СНГ Леонид Калашников. 
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«Особый статус предполагает конфигурацию того или иного сотрудничества. 
Например, Евразийский экономический союз, куда входит и Киргизия, имеет свои 
особенности, такие как общий рынок», — пояснил Калашников, передает «Лента.ру». По его 
словам, присвоение специального статуса не должно быть связано с историческим участием 
республики в Великой Отечественной войне, поскольку в ней участвовали все советские 
республики. 

Ранее с предложением предоставить гражданам Кыргызстана особый статус в России 
выступил бывший премьер-министр Темир Сариев. Он аргументировал инициативу тем, что 
кыргызский народ поддерживал Россию в сложные периоды истории. 

URA.RU 
 

В «Сбере» оценили число ежедневных переводов денег мошенникам 
Каждый день примерно 50−70 тыс. россиян становятся жертвами телефонных 

мошенников, переводя тем свои деньги, заявил зампред правления Сбербанка Станислав 
Кузнецов, выступая на Петербургском международном экономическом форуме (ПМЭФ). 

«Примерно 6−8 млн звонков ежедневно поступает россиянам от мошенников. На пике 
(это был март 2024 года) 20 млн звонков поступало ежедневно россиянам. Сейчас чуть 
меньше, но схемы стали более такими изворотливыми. Люди стали больше верить», — 
отметил Кузнецов, слова которого передает корреспондент РБК. 

По словам зампреда Сбербанка, из каждых 100 человек, до которых сумели дозвониться 
злоумышленники, пятеро или шестеро «свято верят тому, что им говорят», а еще 15 
включаются в разговор, хотя и понимают, что говорят с мошенником. В результате и 
некоторые из них тоже попадаются. 

«Зона внимания телефонных мошенников — это примерно пять-шесть человек из 100, 
которым были совершены телефонные звонки. При этом, по нашей статистике, один человек 
точно будет переводить свои денежные средства телефонным мошенникам», — сказал 
Кузнецов. 

По его словам, статистика Сбербанка показывает, что 30% россиян, увидев на экране 
мобильника незнакомый телефонный номер, вообще не берут трубку, а 40% из тех, кто все-
таки ответил на звонок, завершают разговор, услышав незнакомый голос. 

«Много это или мало? Я считаю, очень мало. Все мы призываем, чтобы люди не брали 
телефонные трубки, увидев незнакомый телефонный номер», — отметил зампред 
Сбербанка. 

По данным «Лаборатории Касперского», в первом квартале 2025 года с «традиционным» 
телефонным мошенничеством столкнулись 43% россиян (+3 п.п. год к году), при этом доля 
пользователей, атакованных мошенниками в WhatsApp (принадлежит корпорации Meta, 
признанной экстремистской в России и запрещенной), выросла сразу в 3,5 раза. 

В июне МВД России сообщило, что мошенники начали представляться по телефону 
сотрудниками киберполиции и требовать провести «проверку по факту утечки информации». 
Весной об увеличении числа звонков мошенников, которые представляются сотрудниками 
ведомства, предупреждал Роскомнадзор. 

РБК 
 

Социальное строительство оказалось зоной масштабных нарушений 
Счетная палата оценила эффективность расходов бюджета в объеме 676 млрд руб. на 

строительство и ремонт объектов здравоохранения, образования, спорта и культуры в 
большинстве регионов страны. Результаты проверки оказались во многом сенсационными: 
большая часть строительства получала бюджетное финансирование без проектно-сметной 
документации. Более 60% контрактов существенно пересматривались в ходе строительства. 
Около трети социальных строек превратились в долгострой. Для исправления ситуации 
аудиторы предлагают усилить ответственность региональных чиновников, а также внедрять 
типовые стандартные решения. 

Российский бюджет финансирует строительство, ремонт или реконструкцию социальных 
объектов, которые попадают в национальные проекты «Культура», «Образование», 
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«Экология», «Здравоохранение», «Демография». Оценивать расходы казны и 
будущие результаты работ помогает единая информационная система госзакупок. 

Доля несостоявшихся закупок составляет более половины объема начальных (или 
максимальных) цен контрактов. При этом среднее значение количества допущенных заявок 
на участие в состоявшихся закупках составило 2,4 заявки на каждый лот. Для закупок с 
начальной (максимальной) ценой контракта выше 500 млн руб. в среднем было подано 
полторы заявки. 

Аудиторы Счетной палаты обратили внимание на большую задержку времени между 
поступлением бюджетных субсидий в регионы и проведением процедуры госзакупок. «Около 
70% извещений о закупках для нужд регионов и около 50% извещений о закупках для 
муниципальных нужд размещались в единой информационной системе только спустя два 
месяца со дня доведения лимитов бюджетных обязательств», – отмечается в заключении 
Счетной палаты (СП). В отдельных случаях задержки могли доходить до одного года. 
«Основная причина поздних сроков контрактации – отсутствие утвержденной проектно-
сметной документации», – отмечает заместитель председателя СП Галина Изотова. 

С января 2022-го по май 2024 года было расторгнуто 16% общего количества контрактов, 
которые реализовывались в рамках региональных проектов. При этом более 78% контрактов 
расторгались с малыми и микропредприятиями, которые не имели необходимого 
оборудования и персонала для выполнения контракта в установленные сроки и с требуемым 
качеством. «Контракты преимущественно расторгались по соглашению сторон, при этом не 
указывались причины расторжения. По мнению Счетной палаты, это может приводить к 
сокрытию недобросовестности одной из сторон контракта и, как следствие, к непредъявлению 
штрафных санкций за нарушения условий контракта», – отмечается в заключении СП. 

Основными причинами увеличения сроков достижения результатов на этапе исполнения 
контрактов является низкое качество проектной документации и результатов инженерных 
изысканий по строительству или реконструкции объектов капитального строительства, а 
также недобросовестность подрядчиков, которые не выполняют свои обязательства и 
срывают сроки выполнения работ, делают вывод аудиторы СП. 

Несмотря на нормативно установленное ограничение на увеличение цены контрактов 
под ключ (30% цены контракта), более четверти заказчиков применяли механизмы, 
позволяющие увеличивать цену контрактов еще больше. 

Типовая проектная документация, которая должна ускорять процессы строительства, 
использовалась только в 51 из 113 контрактов, для которых ее применение было 
обязательным условием. При этом анализ показал, что в ряде случаев типовая проектная 
документация не соответствовала требованиям актуальных технических регламентов. В 
результате внесения требуемых корректировок в такую проектную документацию 
расходуются дополнительные средства бюджетов, увеличиваются сроки проектирования и 
строительства объектов. 

По результатам проверки Счетная палата предлагает правительству РФ перечни видов 
оборудования, которое необходимо с начала эксплуатации объекта строительства в рамках 
контракта под ключ. Такие перечни оборудования затруднят завышение цен при исполнении 
госконтрактов.  

Кроме того, правительству РФ предлагают усилить ответственность региональных 
чиновников за срывы контрактов социального строительства. По рекомендации Счетной 
палаты правительство может пересмотреть перечень оснований для освобождения субъектов 
РФ от применения мер ответственности – сокращения финансирования из федерального 
бюджета. 

Ранее Счетная палата проверяла строительство Севастопольской больницы скорой 
медпомощи и отметила низкую эффективность реализации проекта: за пять лет (с 2020 года) 
работы на объекте подорожали более чем в полтора раза. На 1 января 2025 года техническая 
готовность больницы составила всего 16,1%. В соответствии с госконтрактом первоначально 
планировалось сдать больницу скорой помощи еще в декабре 2021 года. Но позже сроки 
начала эксплуатации неоднократно переносились. «В настоящее время срок ввода больницы 
установлен на четвертый квартал 2026 года. Однако с учетом текущих темпов работ и 
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технической готовности объекта Счетная палата видит риск дальнейшего переноса 
сроков строительства», – сообщили аудиторы. 

В ходе проверки также были выявлены различные нарушения и недостатки, допущенные 
в ходе строительства, в том числе: завышение стоимости работ по утилизации отходов на 
сумму 104,8 млн руб., завышение непредвиденных расходов на 406,2 млн руб., существенное 
изменение проектной документации без прохождения повторной госэкспертизы и др. 

По сообщениям региональной прессы, подобные проверки аудиторов в регионах 
приводят к возбуждению уголовных дел против исполнителей контрактов социального 
строительства. 

«Независимая газета» 
 

6. СВО 
 
В Курской области с начала 2025 года уничтожили 488 тыс. взрывоопасных предметов 

Российские саперы с начала года обнаружили и уничтожили 488 тыс. взрывоопасных 
предметов в Курской области по состоянию на 19 июня. Об этом ТАСС сообщили в 
инженерных войсках ВС РФ. 

"По состоянию на 19 июня в Курской области за 2025 год очищено от взрывоопасных 
предметов 42 тыс. га территории, обнаружено и уничтожено 488 тыс. взрывоопасных 
предметов", - говорится в сообщении.  

ТАСС 
 
МО РФ: из плена вернули группу российских военных 

Группа российских военнослужащих возвращена с подконтрольной киевскому режиму 
территории в соответствии с российско-украинскими договоренностями, достигнутыми в 
Стамбуле. Как сообщили в Минобороны России, взамен передана группа военнопленных 
ВСУ. 

«19 июня в соответствии с российско-украинскими договоренностями, достигнутыми 2 
июня в Стамбуле, с подконтрольной киевскому режиму территории возвращена группа 
российских военнослужащих. Взамен передана группа военнопленных ВСУ», — сказали в 
Минобороны. 
 В настоящее время российские военнослужащие находятся на территории Республики 
Беларусь, где им оказывается необходимая психологическая и медицинская помощь. 

ТАСС 
 
Новости об основных событиях в зоне СВО 19 июня на основе сводки Министерства 
обороны РФ. 

Подразделения «Центральной» группировки освободили населенный пункт 
Новониколаевка в ДНР. 

Бойцы «Северной» группировки поразили четыре украинские бригады и два штурмовых 
полка в районах шести населенных пунктов Сумской области. 

В Харьковской области военнослужащие группировки нанесли поражение двум 
бригадам противника в районах населенных пунктов Уды и Резниково. Потери ВСУ за сутки 
превысили 220 военнослужащих. Также ликвидированы боевая бронированная машина, 
четыре автомобиля, орудие полевой артиллерии и три склада боеприпасов. 

Военнослужащие «Западной» группировки нанесли удар четырем украинским бригадам 
в районах населенных пунктов Колодезное, Песчаное и Купянск в Харьковской области и 
города Кировска в ДНР. Потери противника в живой силе превысили 200 человек. Также ВС 
РФ уничтожили: восемь автомобилей, 155-мм гаубицу М777, две станции РЭБ и три склада 
боеприпасов. 

Военнослужащие «Южной» группировки нанесли поражение шести украинским 
бригадам в районах шести населенных пунктов ДНР. «ВСУ потеряли до 205 военнослужащих, 
два пикапа, два орудия полевой артиллерии и два склада боеприпасов», — сообщает 
Минобороны РФ. 
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Военнослужащие «Центра» атаковали восемь бригад в районах пяти населенных 
пунктов ДНР. Противник лишился до 460 боевиков, семи боевых бронированных машин, двух 
автомобилей и трех орудий полевой артиллерии. 

Подразделения «Восточной» группировки нанесли поражение четырем украинским 
бригадам в районах населенных пунктов Веселое и Поддубное ДНР, Гуляйполе Запорожской 
области и Степовое Днепропетровской области. Потери ВСУ в живой силе составили порядка 
195 человек. ВС РФ также уничтожили две боевые бронированные машины, восемь 
автомобилей и два артиллерийских орудия. 

Бойцы «Днепра» ударили по пяти бригадам противника в районах населенных пунктов 
Малая Токмачка, Каменское, Новоандреевка Запорожской области, Антоновка и Никольское 
Херсонской области. Противник потерял до 85 военнослужащих, девять автомобилей, 
станцию РЭБ и склад боеприпасов. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по предприятию ВПК Украины, цехам производства и сборки ударных БПЛА, местам их 
хранения, складам боеприпасов, горючего, а также пунктам временной дислокации 
подразделений ВСУ, националистов и иностранных наемников в 152 районах. 

Российские средства ПВО за сутки сбили: семь управляемых авиационных бомб JDAM; 
 234 БПЛА самолетного типа. 

Новости Mail 
 
7. Разное 

 
Мерц сделал грязную работу — не только за Израиль 

Германия рада, что другие делают за нее грязную работу. О чем это? О войне с 
Россией? Нет, о нападении Израиля на Иран. Канцлер Фридрих Мерц выдал то, что останется 
в истории — и его страны, и Европы, и мировой: "Это грязная работа, которую Израиль 
делает для всех нас. Мы имеем дело с террористическим режимом как внутри, так и снаружи. 
Было бы хорошо, если бы этому режиму пришел конец. Этот режим мулл принес в мир 
смерть и разрушение: теракты, убийства и кровопролитие, поддержка "Хезболлы" и ХАМАС. 
Седьмое октября никогда бы не состоялось без режима в Тегеране. Они поставляют 
беспилотники в Россию прямо из Тегерана. Могу лишь сказать: огромное уважение за то, что 
израильская армия, израильское руководство имели мужество сделать это. Иначе мы, 
возможно, видели бы террор этого режима еще месяцы и годы. А затем — еще и с ядерным 
оружием в руках". 

Эту речь — точнее, интервью канцлера — будущие поколения немцев будут изучать на 
уроках истории, если, конечно, со временем Германия найдет в себе силы вернуть 
самостоятельность мышления и свой суверенитет. Она станет образцом концентрированной 
лжи — особенно на контрасте с позицией канцлера Шредера, который отказался в 2003-м 
поддержать нападение США на Ирак. Та агрессия тоже была неспровоцированной и 
оправдывалась откровенной, циничной ложью — только тогда речь шла о наличии у Ирака 
химического оружия, а сейчас Иран обвиняют в желании обзавестись атомной бомбой. И 
тогда, и сейчас все понимают абсолютную лживость поводов для агрессии, но если 
нападение на Ирак привело к хаотизации всего региона, миллионам убитых в нескольких 
войнах (гражданской в Ираке, сирийской, при операции против ИГИЛ*) и неурегулированным 
до сих пор конфликтам, то нападение на Иран ставит регион на грань ядерной войны. Но 
Мерц не просто поддерживает Израиль (и возможные американские удары), он еще и 
радуется происходящему. 

Чудовищная ложь про иранскую ракетно-ядерную угрозу в свое время служила 
оправданием для НАТО при установке противоракет в Восточной Европе, хотя все понимали, 
что это делается против России. Мерц говорит о "террористическом характере" иранского 
режима после того, как весь мир наблюдал десятилетия "точечного" террора Израиля против 
иранских физиков-ядерщиков (в том числе в европейских странах), государственный террор 
Израиля против своих соседей (теракты с пейджерами в Ливане), открытый геноцид Газы и 
нападение на Иран. Поддержка Ираном палестинского и ливанского сопротивления 
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израильской оккупации выдается за терроризм, а Израиль, убивающий мирных 
граждан в Газе, одновременно делает грязную работу за Германию в Иране? 

Да, формально официальная Германия морщит нос от продолжающегося в Газе 
геноцида — не обвиняя Израиль, не называя происходящее геноцидом, но призывая 
"прекратить страдания мирного населения", однако в реальности не делает ничего для того, 
чтобы хотя бы на словах осудить правительство Нетаньяху за преступления против 
палестинцев. Берлин торжественно объявил, что не будет исполнять выданный МУС ордер 
на арест израильского премьера, да и поставки оружия Израилю не прекратил. То есть 
Германия является полноценным соучастником происходящего в Газе, а теперь еще и 
одобряет нападение на Иран. Хотя, казалось бы, можно было если не отмолчаться, то 
сдержать чувства радости за Израиль, сеющий смерть в Иране и желающий сменить режим в 
Тегеране. А если Нетаньяху удастся втянуть в войну США, последствия будут тяжелейшими в 
том числе для Европы — умножьте последствия разгрома Ирака и Ливии на десять. Мерц не 
понимает этого? 

Может быть, он верит в израильские "предупреждения" о том, что Иран готовился 
применить ядерное оружие против Европы? Ведь после начала атаки на Иран в Израиле 
заявили о планах Тегерана использовать ядерное оружие против стран ЕС — и эта 
невообразимого масштаба ложь нашла доверчивых слушателей в лице федерального 
канцлера? 

Мерц — кто угодно, только не наивный идиот: он прекрасно знает, что Иран вообще не 
собирался обзаводиться ядерным оружием. Но при этом считает правильными нападение на 
него и смену режима — зачем это Германии, если Иран ей ничем не угрожает? Он 
провоцирует исламский терроризм? Но и это ложь, у Мерца же есть доступ к данным 
немецкой разведки и спецслужб. Иран угрожает безопасности Израиля, обеспечение которой 
для Германии официально является одним из главных приоритетов? Но эти утверждения 
Нетаньяху столь же правдивы, как и повторяемая им несколько десятилетий фраза: "Иран как 
никогда близок к получению ядерной бомбы — осталось всего несколько месяцев". Мерц и 
этого не знает? 

Так зачем же федеральный канцлер врет — в первую очередь своим гражданам? 
Может быть, они массово поддерживают израильскую агрессию? И тут нет: в Германии даже 
по поводу поддержки Украины давно уже нет единства. Мерц говорит не то, что хотят 
слышать его граждане, а то, что хотят слышать представители глобалистской 
наднациональной атлантической финансово-политической элиты (частью которой он тоже 
является). Он произносит то, что они думают: нужно уничтожить все альтернативные центры 
силы в мире, не желающие подчиняться глобальному проекту и его архитекторам. 

Кого-то — военным путем, кого-то — душить санкциями, против кого-то — применить 
комбинированные методы, но целью остается смена курса (а не просто власти) или развал 
всех ключевых противостоящих атлантистам государств. Особенно тех, кто бросили открытый 
вызов, как Иран. И Россия. Мы, в принципе, и так это понимали, но своей чудовищной и 
кровожадной ложью Мерц окончательно закрыл тему. Вот уж точно — грязная работа. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 20.06.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 78,48 ▼ 0, 23 

EUR 89,84 ▼ 0, 47 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 


